

# المشهد الحقوقي لفلسطين

رصد لأهم الإصدارات والنشاطات المتعلقة بفلسطين على مدار الأسبوع محلياً ودولياً

| Page1

#### يصدر كل أحد عن منظمة "القانون من أجل فلسطين"

العدد (125) || 22-28 مايو/ أيار 2022

يستعرض هذا التقرير الأسبوعي تفاعلات المشهد الحقوقي الخاص بالقضية الفلسطينية، وكل ما له صلة بالقانون الدولي وفلسطين. يتضمن التقرير سرداً لأهم الإصدارات والنشاطات والمؤتمرات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، سواء على الصعيد المحلي أو الإقليمي أو الدولي، الرسمي أو الأكاديمي أو العام، بما في ذلك القرارات والمراسيم والأوامر القضائية التي تمس القضية الفلسطينية، والأبحاث والدراسات الأكاديمية، والفعاليات والإصدارات الحقوقية. ويهدف التقرير إلى أن يكون مرجعاً لرصد وتوثيق وأرشفة آخر المستجدات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، وتقديمها للأفراد والباحثين ومراكز الدراسات والمؤسسات الرسمية والأكاديمية والحقوقية المعنية.

### مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية فلسطينية

- وزارة الخارجية الفلسطينية :السماح لليهود بالصلاة في المسجد الأقصى المبارك إعلان حرب دينية وتجاوز للخطوط الحمراء .(22 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- دائرة حقوق الإنسان بمنظمة التحرير الفلسطينية :محاكمة أسرى سجن جلبوع الستة غير شرعية وباطلة .(23) مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- وزارة الخارجية الفلسطينية تُحذر من تصاعد عمليات خطف الأطفال من قبل المستوطنين على خلفية الاعتداء
  على أطفال فلسطينيين في بلدة قصرة قضاء نابلس .(23 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- وزير الأوقاف والشؤون الدينية يستنكر قيام سلطات الاحتلال الإسرائيلي باستكمال أعمال بناء المصعد
  الكهربائي في الحرم الإبراهيمي الشريف.(23 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- وزير شؤون القدس يحذر من تصاعد عمليات التهجير والتطهير العرقي في مدينة القدس المحتلة، مشيراً إلى أن هناك أكثر من 20 ألف شقة سكنية مهددة بالهدم من قبل بلدية الاحتلال .لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى،هنا
- وكيل وزارة الإعلام يسلم وزير العدل ملفاً إعلامياً يلقي الضوء على الشبهات في سرقة الاحتلال ل "أعضاء جثامين الأسرى الشهداء" ويوثق "معاناة ذوي الشهداء" ضمن الحملة الإعلامية القانونية التي تهدف لإثارة هذه القضية ودعم جهود استرداد جثامينهم.(23 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- وزارة السياحة والآثار تدعو المجتمع الدولي ومنظمة "اليونسكو "ولجنة التراث العالمي التابعة لها والمنظمات الدولية ذات العلاقة للتدخل لوقف اعتداءات الاحتلال الإسرائيلي على الحرم الإبراهيمي في الخليل.(23 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا









- المجلس الوطني الفلسطيني يدين منع الاحتلال رئيس الوفد البرلماني الأوروبي من دخول الأراضي الفلسطينية.(24 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا

### مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية إسرائيلية

- قاضي محكمة الصلح الإسرائيلية يُسقط قراراً بإبعاد شبان يهود عن الحرم القدسي بعد أدائهم صلاة تلمودية. (23 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- رئيسة لجنة التربية والتعليم الإسرائيلي خلال جلسة بموضوع حرية التعبير والتحريض والعنف في الجامعات:
  رفع الأعلام الفلسطينية وترديد شعارات تحريضية هي مخالفة حسب قانون مكافحة الإرهاب. (24 مايو 2022)
  لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- المحكمة العليا الإسرائيلية تصادق على قرار "مصلحة السجون "بمنع إجراء عملية جراحية للأسيرة إسراء جعابيص .(24 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الجيش الإسرائيلي : لا شبعة فورية بارتكاب نشاط جنائي في مقتل شيرين أبو عاقلة .(24 مايو 2022) لتفاصيل
  الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- أعلن عضو الكنيست بتسلئيل سموتريتش أن حزب الصهيونية الدينية سيقدم مشروعاً أمام الكنيست يحظر
  إعادة تسليم جثث "الارهابيين "الفلسطينيين.(24 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- الرئيس الإسرائيلي هيرزوغ يقول إن مقتل شيرين ابو عاقلة "حدث حزين للغاية "ويدعي أن تحقيق سي ان ان
  حول مقتلها يحتوي على حقائق مزيفة .(25 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- محكمة استئناف إسرائيلية تنقض حكم محكمة الصلح التي شككت في شرعية منع صلاة اليهود في المسجد الأقصى وتقول أن حرية العبادة ليست مطلقة ويتقدم عليها الأمن والنظام العام .(26 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا

# مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات عربية، أوروبية، ودولية

- الأمين العام لجامعة الدول العربية يعرب عن تطلعه لاستمرار البرازيل في دعمها للقضية الفلسطينية بجميع المحافل الدولية .(22 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- وزارة الخارجية الأردنية تدين قرار المحكمة الإسرائيلية المتعلق بالسماح للمتطرفين بأداء طقوس في باحات المسجد الأقصى.(23 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- رئيسة البرلمان الأوروبي : نأسف لقرار إسرائيل منع زيارة وفد البرلمان إلى فلسطين.(23 مايو 2022) لتفاصيل
  الخبر ومصدره الأصلى، هنا









| Page3



وزير خارجية الأردن :لا بديل عن حل الدولتين سبيلاً لتحقيق السلام العادل والشامل.(24 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا

- وزير الخارجية التركى يؤكد على دعم بلاده للقضية الفلسطينية وسيادة دولة فلسطين.(24 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- الاتحاد الأوروبي يعبر عن حزنه لمقتل الفتى غيث يامين ويطالب بفتح تحقيق وأن يتم ضمان المساءلة الكاملة.(25 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- مجلس النواب العراقي يقرر بالإجماع تجريم التطبيع مع الاحتلال الإسرائيلي .(26 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- المنسق الخاص لعملية السلام في الشرق الأوسط :يجب على الإسرائيليين والفلسطينيين تجاوز نموذج إدارة الصراع والتحرك نحو حله، معرباً عن قلقه من أن الوقائع في الضفة الغربية المحتلة يمكن أن تخرج عن السيطرة "في أي وقت."(26 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- بيان أوروبي مشترك:المستوطنات الإسرائيلية تشكّل انتهاكاً واضحاً للقانون الدولي .(26 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- مطالب في مجلس الأمن الدولي بمحاسبة المسؤولين عن مقتل الصحفية الفلسطينية شيرين أبو عاقلة .(26 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- البرلمان العربى يدين إعلان جماعات المستوطنين المتطرفين عن اقتحامهم باحات المسجد الأقصى وممارسة الطقوس التلمودية ورفع الأعلام فيما يسمى بيوم توحيد القدس .(27 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، <u>هنا</u>
- 83عضواً في الكونغرس الأمريكي يطالبون بلينكن بالضغط على إسرائيل لمنع أي تهجير للفلسطينيين من مسافر يطا .(27 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا

## <u>اصدارات المؤسسات الحقوقية غير الحكومية:</u>

- الهيئة الإسلامية المسيحية لنصرة القدس :قرار السماح لليهود بالصلاة في الأقصى باطل وخطير.(23 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، هنا
- منظمات حقوق إنسان فلسطينية تسلم مذكرة للمحكمة الجنائية الدولية حول جرائم الحرب الاسرائيلية التي كان آخرها عدوان أيار 2021على قطاع غزة .(24 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا
- شبكة CNN الأمريكية تنشر تحقيقاً حول مقتل الصحفية الفلسطينية شيرين أبو عاقلة مشيرة إلى احتمالية أن **تكون القوات الإسرائيلية قد قتلتها في هجوم مستهدف.(2**4 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>

اطلع على تقارير

الأسابيع الماضية





شبكة الجزيرة أعلنت أنها شكلت تحالفاً دولياً يضم <u>فريق عمل قانوني</u> لإحالة ملف اغتيال شيرين أبو عاقلة، **بالإضافة إلى قصف مكتب الجزيرة في غزة عام 2021، إلى المحكمة الجنائية الدولية** .(26 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلى، هنا

| Page4

#### مؤتمرات وفعاليات حقوقية:

في مقابلة على الجزيرة، مقررة الأمم المتحدة الخاصة للأراضي الفلسطينية فرانشيسكا ألبانيز حول مقتل الصحفية أبو عاقلة: اذا استمرت إسرائيل في حرمان البرلمانيين الأوروبيين والمسؤولين الأممين من دخول أراضي الفلسطينية فيجب اتخاذ إجراءات عقابية بحقها .(23 مايو 2022) لتفاصيل الخبر ومصدره الأصلي، <u>هنا</u>



